Alcalde inició las actividades

# Temuco vibra con semana dedicada a la vida y obra de Pablo Neruda

TEMUCO (Por Jefferson Ada-ro, corresponsal). — El alcalde de la ciudad de Temuco, vuestros profesores, padres y apoderados esperan que desde aqui, de uste-des jóvenes, mujeres, salgan muchos Pablo Neruda, muchas Grabiela Mistral que le den vida a la patria, brillo al país que el mundo sepa que en Chile hay muchos jóvenes seguidores de esa magna obra".

Así se expresó el alcalde Camilo Salvo, al dar por inaugurada oficialmente la Semana Neru-diana, en una breve y significati-va ceremonia realizada ante cientos de jóvenes estudiantes en el Centro Cultural Municipal de Temuco, bajo un intenso frio que hizo más presente el espíritu del poeta que cantó a la Araucanía

La actividad se iníció con el izamiento de la bandera nacional y el pabellón de Neruda color ce-leste con el pez y el millar. Al respocto Bernardo Reyes, pariente directo del Premio Nobel explicó el hecho diciendo: "Los artistas de Temuco creemos estar en nuestro derecho al permitir que el pabellón nerudiano, la bandera de la poesía, sea izada con alegría".

Ante numeroso público que se congregó en la intersección de las calles Caupolicán y Prat y entre las que destacaban personalida-des del ambiente cultural re-gional y nacional, habló el presi-dente de la Asociación Chilena de Escritores, capítulo Temuco,

el destacado autor Juan Pablo Amouero.

Hemos venido - dijo Ampuero-- a recordar a Pablo Neruda, simplemente, hombre, poeta y combatiente. Al de la poesía de amor y poesía política; al de subterránea oscuridad de Re-sidencia en la Tierra y al de la sencillez transparente de las Odas elementales: al iracundo de España en el corazón y al ameri-cano del Canto general.

Explicó el acto como una respuesta a los métodos antinerudianos del silencio y el escándalo mentiroso y porque creemos que todo acto que precisà recomponer la historia verdadera de nuestras tradiciones y nuestros símbolos en una acción de arte .

Luego el alcalde de Temuco, Camilo Salvo, habló a los jóvenes brevemente, pero con la fuerza necesaria que los emocionó y los hizo participes de la celebración que se inicia. Les habló del Neruda que conoció y que, como le hubiere gustado al poeta, más que recordalo a él, "le hubiera gustado que se les dijera a los jóvenes de cómo usar a Neruda en un momento de sus vidas"

Y fue axí, como habló del amor que a todos llega y a la presencia de 20 poemas de amor y una can-ción desesperada; de los idealismos y de la historia del Canto general; del americanismo de Al-

turas del Machu Picchu. Después recordó que el liceo Pablo Neruda lleva ese nombre porque el poeta anduvo por estas calles con familias que hoy existen y lo recuerdan que habló de la historia de José Miguel Carre-ra, que habló de la Araucania, hoy protegida por un decreto del Presidente Patricio Aylwin, la obra de Neruda que cantan Los Jaivas, en El canto general.



La imagen viva y emotiva de Pablo Neruda será recordabra en los festejos que organizó la comunidad de Temuco. Los jovenes de la Novena Región podrán conocer más detalles de la vida del poeta nacional.

# Temuco vibra con semana dedicada a la vida y obra de Pablo Neruda [artículo] Jefferson Adaro.

# Libros y documentos

# **AUTORÍA**

Adaro, Jefferson

# **FECHA DE PUBLICACIÓN**

1990

#### **FORMATO**

Artículo

### **DATOS DE PUBLICACIÓN**

Temuco vibra con semana dedicada a la vida y obra de Pablo Neruda [artículo] Jefferson Adaro.

# **FUENTE DE INFORMACIÓN**

Biblioteca Nacional Digital

# INSTITUCIÓN

Biblioteca Nacional

# **UBICACIÓN**

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile